



La Région
Auvergne-Rhône-Alpes Orientation

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

05/05/2024

Concours « Je filme le métier qui me plaît » : des jeunes récompensés pour leurs courts-métrages au niveau régional et brillent sur la scène nationale !

Les lauréats ont brillamment relevé le défi de réaliser une vidéo originale mettant en lumière un métier. De l'écriture du scénario au tournage, ils se sont pleinement investis dans ce projet. Leur créativité s'est démarquée auprès des jurys régionaux et nationaux, qu'ils ont réussi à convaincre en trois minutes ! Au total, 18 courts-métrages ont reçu un prix.

FILMER LE MÉTIER QUI LEUR PLAÎT

Depuis 2021, Auvergne-Rhône-Alpes Orientation est partenaire territorial du concours « *Je filme le métier qui me plaît* ». Créé il y a 16 ans au niveau national par Anne et Éric Fournier, le concours est placé sous le haut patronage du ministère de l'Education Nationale et de la Jeunesse, du ministère du Travail, du Plein emploi et de l'Insertion, du ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche et bénéficie du soutien de nombreux partenaires : [en savoir plus](#)



Le concept : réaliser une vidéo de 3 minutes sur un métier. A travers ce projet pédagogique, les jeunes issus de la région ont eu l'opportunité de découvrir en immersion le monde professionnel et de développer de nombreuses compétences. Au total, 89 films en sélection officielle en Auvergne-Rhône-Alpes ont tenté leur chance au niveau régional et national.

RÉSULTATS DU CONCOURS RÉGIONAL

La cérémonie régionale a eu lieu le 23 mai au cinéma UGC Lyon Confluence avec plus de 150 participants. Le jury régional était composé d'acteurs issus de branches professionnelles, de professionnels de l'orientation, d'institutions publiques, etc. Une pluralité qui marque la dimension partenariale d'Auvergne-Rhône-Alpes Orientation, véritable ADN de l'agence de l'orientation.



Parmi les finalistes, 5 groupes ont été récompensés pour leurs films et ont reçu un véritable clap de cinéma, un diplôme, des goodies, une caméra, un anneau lumineux ainsi qu'un oscar. Et pour la première fois cette année, l'Agence a souhaité récompenser exceptionnellement un vidéaste indépendant avec son projet « Tartelette MR. SMITH ». Cette vidéo qui illustre avec émotion le métier de pâtissier a reçu le prix « coup de projecteur ».

🏆 LAURÉATS REGIONAUX :

- **Prix des collégiens** : [Sage-femme, un métier réservé aux femmes ?](#) | Collège Charles de Gaulle - Guilhaierand-Granges (07)
- **Prix des lycéens** : [En quoi consiste le métier de déclarant en douane ?](#) | Lycée Ampère - Lyon (69)
- **Prix des étudiants** : [Les sculptures du futur](#) | Ecole Dawan - Lyon (69)
- **Prix spécial du jury** : [De fil en aiguille](#) | Mission locale de Lyon (69)
- **Prix du public** : [A la découverte des talents au service de la vente](#) | Lycée polyvalent privé Robin – Vienne (38)

RÉSULTATS DU CONCOURS NATIONAL



La cérémonie nationale s'est déroulée le 29 mai, dans le célèbre cinéma parisien Le Grand Rex, plus grande salle de cinéma d'Europe. L'évènement a réuni plus de 2700 personnes avec des candidats venus de toute la France.

17 courts-métrages produits en Auvergne-Rhône-Alpes se sont distingués parmi les 800 vidéos en sélection officielle, près de 10 de plus que la saison dernière ! Ils ont été récompensés par le jury national présidé par Yann Arthus-Bertrand. Les jeunes réalisateurs ont reçu un véritable clap de cinéma, de nombreux lots et ont pu monter sur scène pour partager leur expérience. Une distinction qui témoigne de la qualité de leurs réalisations et qui valorise leur implication dans ce projet.

🏆 LAURÉATS AU NIVEAU NATIONAL :

OR :

- [Meufs CAPables !](#) | BTP CFA Loire de Saint-Etienne (42)
- [Agricultrices en devenir](#) | Lycée agricole de Contamine-sur-Arve (74)

ARGENT :

- [Paysagiste de demain](#) | LEGTA Grenoble Saint-Ismier - Ecole du paysage - Saint-Ismier (38)
- [CHEFFE D'EQUIPE](#) | Ecole internationale des transports et de la logistique - Sup de Log (groupe Promotrans) de Lyon (69)
- [Le stagiaire indécis](#) | Collège Gérard Philipe - Fontaine (38)
- [En quoi consiste le métier de déclarant en douane ?](#) | Lycée Ampère de Lyon (69) ★
- [Le métier de responsable export : Carrière INTERNATIONALE](#) | Lycée Ampère de Lyon (69)

BRONZE :

- [Une journée dans la peau d'un adv import/export](#) | Lycée Ampère de Lyon (69)
- [Pourquoi pas elles ?](#) | Lycée agricole de Contamine-sur-Arve (74)
- [Tartelette MR. SMITH](#) | David Pedret (Réalisateur et vidéaste indépendant) de Grenoble (38) ★
- [Le métier de débardeur](#) | Lycée agricole Reinach - La Motte-Servolex (73)
- [Traite et alimentation](#) | Maison familiale rurale de Chatte (38)
- [De fil en aiguille](#) | Mission locale de Lyon (69) ★
- [Les métiers des Ressources Humaines](#) | la poste CSRH de Clermont-Ferrand (63)

GRAND PRIX DE LA COM :

- [A la découverte des talents au service de la vente](#) | Lycée polyvalent privé Robin - Vienne (38) ★

MENTIONS SPECIALES :

- [Tous les chemins mènent...](#) | Collège Marcel Chamontin - Le Teil (07)
- [Projet brasure](#) | BTP CFA Ain - Bourg-en Bresse (01)
- [Le métier de développeur full stack](#) | Mission Locale Agglomération et Territoire du Valentinois de Valence (26)

★ court-métrage primé également au régional

UN PROJET PÉDAGOGIQUE QUI FAIT SENS

« Cette année encore, les jeunes de notre région ont brillé par leur talent et leur créativité. Au niveau national, notre région s'est particulièrement distinguée avec 18 courts-métrages récompensés. A travers le 7^{ème} art, ce concours permet aux jeunes de découvrir le monde professionnel d'une manière originale, en étant acteur de leur orientation. Leurs réalisations seront également utiles pour tous les publics puisqu'elles seront accessibles à tous et gratuitement sur nos outils, dont la plateforme O'rêka. » Mickaël PACCAUD, Président d'Auvergne-Rhône-Alpes Orientation.

Les vidéos sont disponibles en libre accès sur : www.parcoursmetiers.tv. C'est une véritable mine d'or pour les jeunes en questionnement sur leur orientation.

A propos d'Auvergne-Rhône-Alpes Orientation

Auvergne-Rhône-Alpes Orientation, association loi 1901, a été créée à l'initiative de la Région dans le cadre des nouvelles compétences qui lui ont été transférées en matière d'information sur l'orientation. Présidée par Mickaël PACCAUD, elle fédère les principaux acteurs de l'orientation, de la promotion des métiers et de la formation en Auvergne-Rhône-Alpes : la Région, le Rectorat de la région académique, la DRAAF, la DREETS, Via Compétences, France Travail, la Fédération régionale des Écoles de production, la Fédération régionale des MFR, la CCIR, le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes, l'Université de Lyon, des collectivités territoriales, etc.

► [En savoir plus](#)

Contact presse : Johanna DERRY | Chargée de relations publiques | 07.50.59.22.50 | johanna.derry@auvergnerhonealpes-orientation.fr